# Llaman a los agricultores a informarse sobre concursos 2025 de la Ley de Riego

• La Comisión Nacional de Riego (CNR) tiene un presupuesto récord de \$125.000 millones para proyectos de riego. Los concursos y las fechas de postulación están disponibles en el sitio web de la Comisión Nacional de Riego.

SAGRADA FAMILIA. Durante la inauguración del Canal Quillayes, el ministro de Esteban Agricultura, Valenzuela, anunció el calendario de concursos 2025 de la Ley de Riego, con un presupuesto récord de la CNR de \$125.000 millones para proyectos de riego.

El ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, explicó que "de estos \$125.000 millones que dispondrá la CNR este año, el 60% de estos recursos serán destinados para obras asociativas y organizaciones de usuarios de agua; mientras que el otro 40% estará enfocado en proyectos de tecnificación, con énfasis en pequeña y mediana agricultura".



El anuncio fue realizado por el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, durante la inauguración del Canal Quillayes, en la

De los \$125.000 millones que dispondrá la CNR este año, el

60% de los recursos será destinado para obras asociativas y

organizaciones de usuarios de agua; mientras que el otro

40% estará enfocado en proyectos de tecnificación.

## INICIATIVAS

Dentro de los concursos que considera el calendario este año, se contemplan de tecnificación y obras civiles distribuidos por las distintas zonas del país. "Además, está el primer Concurso Nacional de Innovación y hay concursos de acumulación y tranques CORA. Asimismo, este año hay un presupuesto récord en concursos exclusivos para mujeres y también hay montos exclusivos históricos para pueblos indígenas. Todos los concursos y las fechas de postulación están disponibles en el sitio web de la CNR", añadió el secretario de Estado.

Por su parte, el director ejecutivo de la CNR, Wilson Ureta, detalló que en la Región del Maule se "contemplan \$28.000 millones como presupuesto base disponible para los concursos. El 70% de esos recursos van a ir a las organizaciones de usuarios de agua y el 30% a la tecnificación, obras importantes dentro de los predios de la región. Queremos resaltar que ese es nuestro foco, usar mejor el agua para producir, para generar de-

sarrollo económico y también para mejorar la cali-

El Canal Quillayes

es administrado

por la Junta de

Vigilancia del Río

Lontué, y se pudo

materializar a tra-

vés de proyectos

asociados al Plan

impulsado por el

Gobierno.

de Reconstrucción

dad de vida". Asimismo, el director Ureta afirmó que "estas obras sirven para disminuir los costos de mantención, para mejorar la convivencia entre los agricultores, ya que se sabe cuánta agua está pasando y a quién le debe llegar en cada proporción. Y además mejora el trabajo de los celadores, mejora también la posibilidad de trabajar de día y dormir de noche. Eso es lo que buscamos como CNR y todo el Ministerio de Agricultura, que en su integralidad los agricultores y las agricultoras del país estén mejor". Los concursos y las fechas de postulación están disponibles en el sitio web de la Comisión Nacional de

Riego: www.cnr.gob.cl

### CANAL QUILLAYES

La inauguración del Canal Quillayes, que administra la Junta de Vigilancia del Río Lontué, se dio en el marco de los proyectos asoal Plan ciados Reconstrucción impulsado por el Gobierno. Este revestimiento de aproximadamente 1 km, contribuirá con la seguridad hídrica de miles de regantes en su mayoría de pequeña agricultu-

Ello, gracias a una bonificación cercana a los \$500 millones, que apoya así el desarrollo de cultivos como hortalizas, frutales y uvas viníferas.

En esa línea, el director ejecutivo de la CNR, Wilson Ureta afirmó que "los canales son las arterias que nutren la agricultura en todo el país y en especial en el Maule. Por eso la impor-



"Se ha trabajado desde la emergencia del 2023, todos los problemas que hubo y fuimos capaces de reponer el riego", comentó en Sagrada Familia el ministro de Agricultura.

tancia de venir a relevar lo que nosotros pudimos hacer, en conjunto con las organizaciones, reconstruir de nuevo el desastre del año 2023. Este canal son cerca de un kilómetro que pudimos reconstruir de infraestructura que se le había llevado las inundaciones y así esperamos también seguir construvendo obras en toda la región".

### AVANZAR

El alcalde de Sagrada Familia, Osvaldo Jorquera, en tanto, dijo que "este canal es el motor de nuestra comuna, más de la mitad de la comuna. Así que por lo mismo para nosotros es muy importante que nos siga dando proyectos para poder ir avanzando. Yo sé que todo un día para otro no se puede, pero se puede avanzar. Así que por lo mismo contemplo el futuro. Para nosotros es muy importante la economía completamente y la agricultu-

# EMERGENCIA

El ministro de Agricultura complementó que "se ha trabajado desde la emergencia del 2023, todos los problemas que hubo y fuimos capaces de reponer el riego, como se recordó también los ocho kilómetros del canal que se borró y se logró reconstruir. Además, esta zona es muy productiva, 3.500 hectáreas, y un aporte muy importante a la economía local, el señor alcalde lo sabe, con toda la cadena de valor que genera la cereza y otros productos maravillosos del campo". Finalmente, el ministro de Agricultura señaló que "el Maule lidera porque es la región que tiene más provectos; hemos también trabajado con el gobernador regional para seguir ese camino v felicitar también todo el trabajo asociativo colaborativo que tiene la Junta de Vigilancia con el municipio y la comunidad".